

## La Ceda y los carabineros

La Ceda lucha tenazmente en la Cámara por que los carabineros no tengan un medio decoroso para vivir.

Es la Ceda la que se opone al mejoramiento del Instituto; la que a cada momento anda presentando enmiendas para retardar que el bienestar llegue a estos humildes hogares.

Es un caso de vanidad, de refinada crueldad.

La Ceda, ante el clamor unánime de los españoles que está a favor de los carabineros, quiere tirarles unas piltrafas para mitigar su hambre atrasada.

Quince mil hombres al servicio de la Patria y de la Hacienda española viven en la más espantosa miseria.

Lo ha dicho recientemente el ilustre general Queipo de Llano, que, encendido en amor a estos ahogados patriotas, ha ido a buscarlos en nuestras fronteras y en nuestras costas para enterarse minuciosamente de sus vidas.

Lo ha proclamado también el general Cabanellas, a quien el Gobierno de la República acaba de confiarle el cargo de inspector general del Instituto.

Y nos extraña que el Congreso de diputados no haya resuelto este problema inmediatamente; y nos pasma que estos hombres estén oyendo, con delección morbosa, las peroratas de Calvo Sotelo, y cierre los oídos y se encoja de hombros ante las demandas justísimas de los carabineros.

Y nos duele que hombres que se llaman católicos pretendan sembrar la discordia y el odio entre los soldados que sirven a la Patria, porque encender rencores es dar a manos llenas a la Guardia civil y andar con cuenta galas cada vez que se habla de los carabineros.

Y queremos hacer resaltar que a la España trabajadora y proletaria le tiene completamente sin cuidado lo que Calvo Sotelo diga o deje de decir, y que esta España está indignada al ver la pachorra con que el Parlamento trata de defender lo indefendible, cuando todavía no ha dado una solución al paro obrero ni ha afrontado de lleno el enorme problema de la tierra.

Queriendo pacificar los espíritus se han cometido enormes errores, porque mientras se atiende con largueza a los enemigos acérrimos de la República, se trata despóticamente o se mira por encima del hombro a los que han sido fieles defensores de ella.

Y leemos en la Prensa que en estos momentos críticos se pretende conceder un crédito de cuarenta millones para aumentar la Guardia civil y guardias de Asalto, como si España estuviera incendiada de foragidos, cuando lo que hay son ejércitos de tuberculosos que se están muriendo por falta de pan.

No acertamos por qué la Ceda se ha puesto de uñas con los carabineros.

¿Será acaso porque estos hombres, fieles cumplidores de su deber, se opusieron a que los grandes ricachones pasaran de mate su joyas y dinero a países extraños?

¿Será acaso, porque estos beneméritos soldados, en aquellos días, gloriosos días de la proclamación de la República, dieron su pecho para impedir que el capital fuera trasladado al extranjero?

No quisieramos decirlo; pero la ojeriza, el encono de la Ceda con el benemérito Instituto está patente: los carabineros son fervientes republicanos.

Y ya sabemos que oler a republicano para la Ceda, es como oler a cochambre.

La España republicana pide al Parlamento que se deje ya de cuestiones estériles, que no pierda el tiempo en cosas vanas y pueriles.

Hondos problemas agitan y conmueven nuestra Patria.

Uno de ellos es, el del glorioso Instituto de Carabineros.

¿Querrán los republicanos de corazón dejar a estos soldados vivir y morir en la miseria?

Juan García Morales,  
Presbítero.

Madrid, Mayo 1934.

## Grandiosa excursión

Para los días 9 y 10 de Junio se organiza una gran excursión a los valles de Bielsa, Pineta y Gistau, a precios muy económicos.

Pida detalles e informes en las oficinas del Turismo del Alto Aragón.

## Escuela Normal del Magisterio primario de Huesca

El día 4 del corriente mes, a las nueve de la mañana, darán principio en esta Escuela Normal los exámenes de enseñanza libre.

Señor gobernador

## ¿Van a paralizarse las obras de la Confederación del Ebro por falta de pago?

Hace días llegaron a nuestros oídos noticias asegurando que las obras que se ejecutan por contratos, se iban a paralizar por que no se pagaba a los contratistas las certificaciones pendientes desde hace unos tres meses.

Ahora parece que toma cuerpo este importante asunto y va a adquirir caracteres de catástrofe con el despido de infinidad de obreros.

Al parecer con las obras de Administración va a ocurrir lo mismo, y por ello desde este diario republicano que ha defendido los intereses generales del país, nos dirigimos al señor gobernador civil para que con su valiosa influencia procure evitar este paro que agravaría grandemente el problema.

A «nuestros» diputados no les decimos nada por que a pesar de titularse «agrarios», no saben de nada de las necesidades ni de la realidad del momento, y siguen en la higuera y repasando la contabilidad de los

Desde la meseta

## En plena euforia...

(Escrito exclusivo para EL PUEBLO)

El lerrouxismo gobernante, tutelado por Ceda, puede sentirse plenamente satisfecho. Ya tiene cumplido casi todo problema de «gobierno». Después de aprobar el Parlamento—¡y qué Parlamento!—los haberes del Clero y la Amnistía, ha aprobado la derogación de la ley de Términos

7.000.069 lectores que obligados reciben el diario del cuádruple rebuzno.

El país confía nada más en el señor Pineda, que ha demostrado acierto al resolver los asuntos de la provincia con paz y armonía, y que ahora tiene una buena ocasión para demostrar su gran interés por todo.

Que cobren los contratistas para que cobren los obreros y no haya más despidos, que buena falta hace para la tranquilidad y prosperidad del país.

municipales y el aumento de tarifas ferroviarias. ¿Quién pide más?

El pueblo español, al infeliz Juan Español, no le habrá hecho mucha gracia, que se vaya anulando el sentido liberal y avanzado de la República. Porque, en definitiva, ello significa la explotación y persecución de los trabajadores, de las clases modestas, para que vayan recuperando su dominio y hagan el «caldo gordo», los oligarcas y caciques de antes, que habían acorralado y hecho cumplir la ley, el Gobierno provisional y el del señor Azaña.

Pero como la euforia lerrouxista, está asentada sobre la pacificación de los espíritus de los grandes contrabandistas, de los grandes negociantes, de las grandes Compañías y de los grandes hacendados, no había más remedio que sacrificar a los desgraciados para que la cosa resultara más grande.

No sabemos lo que pasará, ahora. Ignoramos qué mera ratificación se dará a los grandes oligarcas. Mas, no sería extraño, que viniera lo que no sospechan los gobernantes, aunque con su conducta parece que lo provocan.

Y en este caso, sí que la euforia sería completa. Pero no para ellos.

Ernesto Flores.

Madrid, Mayo 1934.

## Deportes

### El emocionante Ciencia-Huesca, del domingo

Pasado mañana se jugará en Villa Isabel, el primer encuentro Ciencia y Deportes-C. D. Huesca, de los dos que deben celebrarse en el Campeonato Provincial. El match, habida cuenta de la necesidad que tienen los dos equipos de llevarse los dos puntos, promete ser emocionante. El torneo está casi empezando todavía, y aun cuando las retiradas del equipo Militar, del Tormos y del Tardienta, dejan clasificados ya a los tres «supervivientes» (Huesca, Jaca y Cyd), la lucha por el primer puesto se ofrece llena de interés.

Puede decirse que con la retirada de esos equipos sólo queda jugarse los encuentros más interesantes. Demostración de ello es la batalla que hace unos días ofreció el Jaca al Huesca en el mismo Villa Isabel, y la tenaz resistencia que durante casi todo el partido opuso el Ciencia en la Victoria, al equipo jacetano.

La forma del Huesca, que no es la mejor, impide vaticinar una victoria clara del mismo, sobre su rival próximo, el Cyd. Además, el interés que sabemos ponen los directivos de ambos Clubs, por hallar los mejores onces posibles para la lucha de pasado mañana, hace esperar que el encuentro ha de ser uno de los mejores del Campeonato.

Se desconocen las alineaciones, pero uno y otro cuentan con sus mejores elementos para el próximo partido.

Las dificultades que hablamos ayer, respecto al campo, han sido por lo visto vencidas, y ayer mismo nos dieron como segura la celebración de este Cid-Huesca.

El arbitraje correrá a cargo de un afiliado de esta localidad, aun cuando en el momento presente se desconoce quién podrá ser el que se encargue de juzgar el encuentro.

Ciudadanos: Leed y propagad  
EL PUEBLO, único diario  
republicano de Aragón

## Reformas en EL PUEBLO

EL PUEBLO, en un decidido afán de superación, correspondiendo al afecto y apoyo que viene recibiendo del público, ha resuelto organizar la publicación de diversas secciones de palpitante actualidad que recojan los últimos latidos mundiales, en temas tan interesantes como el cinematográfico, deportivo, radiodifusor, médico, etcétera, etcétera.

Un día a la semana será dedicado a la exposición de cuanto notable y de actualidad acontezca y pueda interesar al lector en el campo del Arte y de la Ciencia. Para ello, EL PUEBLO no ha de escatimar energías ni rehúir sacrificios como medio de corresponder, siquiera sea en una mínima parte, al favor con que nos honran nuestros suscriptores y simpatizantes.

El próximo sábado, se iniciará la publicación de nuestra página semanal cinematográfica. Para ello, hemos adquirido la exclusividad con la importante Agencia de información mundial cineasta, FILM-PRESS, cuyas delegaciones en los más famosos Centros de cineastas de Europa y América garantizan el

Oportunamente daremos a conocer la publicación de las restantes páginas, cuya redacción será encargada a técnicos especializados en las materias objeto de estudio y propagación.

La administración de los pueblos

## UNAS HORAS EN TARDIENTA

### Un Ayuntamiento, honrado y digno, que ha destrozado completamente el caciquismo

Ya he comentado brevemente, en un artículo publicado en EL PUEBLO, la actuación de los republicanos de izquierda de Tardienta, en su aspecto político. Ahora voy a hablar, también de un modo conciso, muy a pesar mío, pues no tengo tiempo para hacerlo extensamente, del aspecto administrativo de dicha actuación.

Al entrar en el Ayuntamiento, los republicanos de izquierda, se encontraron con que todo estaba en el mayor abandono y, de añadidura, con un déficit de doscientas mil pesetas por un empréstito que devenga el siete por ciento de interés.

Enseguida procedieron a exigir responsabilidades, logrando que el que dirigía la política monárquica en Tardienta, el cacique máximo señor Gavín, ingresara en el Ayuntamiento 5.400 pesetas que le reclamaba la Hacienda por derechos reales, y que él rehuya de abonar; y que depositara, además, 34.700 pesetas, importe de un banquete ofrecido al general Primo de Rivera, que en el tiempo en que se celebró, se quiso hacer ver que se trataba de un rasgo de esplendor del señor Gavín, y luego resultó cargado en los gastos de la Corporación municipal. Este asunto, fallado en contra del caído cacique, por los Tribunales de Huesca, está pendiente de resolución del Tribunal Supremo.

Puestas las cosas en su puesto, el Ayuntamiento republicano de Tardienta comenzó su labor constructiva. Su labor de gobierno y buena administración. Y, a despecho de las dificultades económicas, por la crítica situación en que habían dejado el erario municipal los caciques en sus largos años de desgobierno, se han llevado a cabo obras que constituyen la prueba más palmaria de la bondad

y del acierto de la actuación de estos republicanos, que también puede y debe servir de ejemplo a los demás pueblos del Alto Aragón y de Aragón entero.

La sola enunciación de lo realizado en los tres años de gobierno honesto e inteligente, es el mejor elogio de semejante labor. He aquí la misma: creación de dos escuelas de párvulos, en sustitución de un colegio de Religiosas; construcción de dos mil metros de alcantarillado, o sea el alcantarillado de todo el pueblo, con un costo total de 25.000 pesetas; creación de una Cantina escolar; creación de una Banda municipal de música, compuesta de treinta ejecutantes y dirigida por el músico mayor militar retirado, don José Pastor; creación de dos plazas de vigilantes nocturnos y de un guardia municipal, todo ello sin recargar ni aumentar el presupuesto; amortización de 40.000 pesetas, entre capital e intereses, del empréstito caciquil, que sirvió en su mayor parte para edificar un Grupo escolar que se desmorona a pesar del corto tiempo de su construcción, y dejar sin efecto 35.000 pesetas de multas que por roturaciones arbitrarias se habían impuesto y que venían a ser un arma política, de política menuda, de política de campañero, que se procuraban los caciques.

Con resultar todo lo expuesto muy importante, hay que destacar el detalle de la creación de la Banda municipal. Es la única que existe en la provincia de Huesca, y sus componentes, a excepción del director, no perciben sueldo ni gratificación alguna. El Ayuntamiento ha adquirido los instrumentos y los muchachos

que la integran han puesto su buena voluntad y su entusiasmo, que no son escasos. Yo, que acabo de escuchar uno de sus conciertos en la plaza de la República, de Tardienta, he de consignar, rindiendo culto a la justicia, que toca con afinación y con bastante justeza y que se puede sacar mucho partido, en este respecto, de los treinta mozos que la componen.

Así, cultivando el espíritu de los pueblos, es como se educa a los ciudadanos, como se perfecciona su educación y como se hace Patria y se engrandece la República.

Una administración diáfana, honrada, digna, es lo que hace falta para que los Municipios salgan del envilecimiento en que los sumieron los inacabables años de Monarquía y de caciquismo. Una administración municipal como la que realizan los republicanos de izquierda de Tardienta, modestamente, sencillamente, cumpliendo—dicen ellos—con su deber.

Y aunque sea conocida en la provincia esta obra de los republicanos de izquierda de Tardienta, yo, que en unas breves horas de permanencia en esta población he tenido ocasión de darme cuenta de ella y de la importancia que entraña, moral y materialmente, quiero proclamarla y vocearla desde estas columnas de EL PUEBLO, para que se reconozca la trascendencia que tiene—incluyendo en la obra el aniquilamiento, la destrucción completa del caciquismo—y para que sirva de acicate, de estímulo, de alto ejemplo de entereza y civismo a todos los pueblos altoaragoneses.

José Gaya Picón.

Tardienta, 1934.



# CAMISAS PARA CABALLERO

← Todos los números, desde TRES pesetas →

**Camisas para niño, DESDE 1'75 PESETAS**

● **Percales - Trobalcos - Cretonas** ●

Hasta el día NUEVE del próximo Junio

Y con motivo de nuestro inventario anual, SORPRENDENTE LIQUIDACION de estos artículos

~ Hoy, primer día de venta ~

## Almacenes de San Pedro, S. A.

### Instrucción y cultura

#### Aclaratoria de las instrucciones del "Concurso especial para consortes"

Como aclaración a la orden de esta Dirección general de fecha 10 de los corrientes («Gaceta» del 11), dictando instrucciones para el trámite y resolución del denominado «Concurso especial para consortes».

Esta Dirección general hace constar que estando organizando el concurso especial de consortes, según jurisprudencia antigua, sin interrupción, para facilitar la reunión de los consortes en la misma localidad, sólo podrán tomar parte en los aludidos concursos los maestros que al solicitar nuevo destino por este procedimiento se encuentren prestando sus servicios en distintas localidades. («Gaceta» del 20).

#### Resolviendo consultas sobre aplicación de las órdenes referentes a concursillos locales

A estos concursillos sólo podrán acudir los maestros de barrios o anejos, cuando previamente de manera expresa, se les hayan sido reconocidas las ventajas de los que sirven en la capital o población donde radiquen las escuelas que pretenden concursar y precisamente el derecho a que sus servicios se consideren prestados en la misma localidad a los efectos del concurso de traslado. Quedan autorizados para acudir a los concursillos los maestros de escuelas de patronatos, que en fecha en que aquéllas sean anunciadas cuenten con más de cinco años de servicios sin interrup-

### Ayuntamiento de Huesca

Orden del día para la sesión ordinaria en primera convocatoria que celebrará al excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, a las cuatro y media de la tarde del día primero del mes de Junio.

- 1.º Acta del día 25 de Mayo.
- 2.º Distribución de fondos para el mes de Junio del presupuesto ordinario en vigor.
- 3.º Instancia de Eduardo Garzó Lallena solicitando permuta de terreno y ampliación de plazo para ejecutar obras.
- 4.º Idem de Antonio Vinué Marcuello solicitando licencia para establecer un depósito de vinos, licores y cervezas en el predio número 6, calle de Santa Paciencia, e informes sobre el particular.
- 5.º Idem de José García Herrero y otros sobre la clasificación de la calle de Pablo Iglesias, e informes sobre la misma.
- 6.º Informes de las Comisiones municipales.
- 7.º Liquidación total de las obras de la red de distribución del agua potable, formulada por el director técnico municipal de las obras de reformas urbanas.
- 8.º Ruegos y preguntas.

ción en la misma Escuela. («Gaceta» del 20).

#### Para sufragar los gastos de tirada de los folletos de Escalafón

Se ha dispuesto que por los habilitados se descuente a todos los maestros—sin distinción de clase—de la consignación para material a recibir, la cantidad de dos pesetas.

### O D E O N SAGE

Siempre los films de primera categoría

El domingo:



GUSTAV FROHLICH y NORA GREGOR

Una deliciosa comedia musical

### Teatro Olimpia

El domingo:

«Gran acontecimiento!! Estreno de la más moderna superproducción totalmente hablada y cantada en español,

#### AVES SIN RUMBO

por el famoso trío Irusta, Fugazot y Demare. (Estrenada en Barcelona esta semana.

### O C A S I O N

Se venden un automóvil «DODGE» de siete plazas, conducción interior; otro, marca «FIAT» 250, tipo Sport, y un ómnibus «FIAT», de quince plazas, y una yegua árabe de 30 meses.

Razón: Garage Central o en Hotel San Lorenzo.

### P é r d i d a

El día 25 de este mes, en el tren correo de Zaragoza a Barcelona, se extravió un sobre que contenía notas sobre asuntos geográficos.

A quien lo haya recogido y lo devuelva a esta Administración, se le gratificará.

## American Cirque

(Instalado en los terrenos del Casino)

**EL MEJOR CIRCO DE ESPAÑA**  
CON SUS MARAVILLOSAS

**ATRACCIONES**

Solemne inauguración y debut

**Mañana sábado**

DIA 2 DE JUNIO

**A las 10,30 noche**

### Teatro Odeón

Empresa SAGE  
Teléfono n.º 2

SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

Mañana sábado (POPULAR)

**SENSACIONAL ESTRENO**

del gran film sonoro en los mares exóticos

# C A I N

Tres personajes fundamentales obran en esta joya de la cinematografía: un hombre rebelde o **CAIN**, una mujer salvaje o **ZOUZOUR**, y la **NATURALEZA**.

**Olimpia** Mañana sábado  
A 0,30 Y 0,50  
Estreno de la emocionante superproducción Paramount  
**EL RETADOR**  
por el gran actor George Bancroft (protagonista de «¿Qué vale el dinero?»), con Wynne Gibson

## Parque del Deporte

El lugar más sano y agradable de Huesca

Teléfono 293

Temporada de 1934

APERTURA.—A las seis de la mañana.

PISCINA.—Régimen de baños, todo el día. De ONCE a DOCE Y MEDIA, reservada para señoritas.

TENNIS.—Todo el día

PISTA de PATINES.—Todo el día. Hasta las siete de la tarde los días de baile.

BAILE.—Desde las siete de la tarde, los días que se anuncie; en la temporada de verano todos los días.

De doce a dos, Sesión vermout, amenizado por una brillante Orquesta. Juegos de CROQUET, PING-PONG, RANAS, BOLOS, y tiros de flecha INDIO, al alcance de todos los bolsillos.—Esmerado servicio de ambigü; regíran los precios de la capital.—ENTRADA al Parque, precios de la temporada anterior.—Para familias, colegios y colectividades, condiciones ventajosísimas para toda la temporada.

Entrada corriente, 0,25

Abono mensual, 5 pts.

Hoy, y 7 días sucesivos, gran baile de tarde

## Hipotecas - Préstamos

Facilitamos capital en hipotecas y sin hipotecar, sobre fincas urbanas y rústicas, sobre garantía de valores e industrias. Intereses desde 6 por 100  
◆ ◆ anual.-Informes gratis ◆ ◆

### CENTRO FINANCIERO

Cortes, 561, pral-derecha Tel. 30991 Barcelona

## Bazar Lasaosa

MUEBLES - Ferretería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11

ARTIGAS, 10 - TELEF. 188 • Huesca

## RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo

Teléfono 199-X

HUESCA

## ULTRAMARINOS FINOS

Frutas-Vinos y Licores a granel

Se reparte vino a domicilio

### Estanislao Rovira

Esta CASA regala vajilla a sus consumidores por mediación de los tickets.

Coso de F. Galán, 40

Teléf. 270

HUESCA

## Casa Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20

Teléf. 78

HUESCA

## LIDO

Music-hall Cabaret  
Empresa MORENO

Hoy

### GRAN ÉXITO

Flora Manzanares

Bella Gonzalito

Trini Latorre

Marichu de Lerma

Coralinda

Conchita España

No deje de ver este nuevo programa

Nota.—La Dirección recomienda el mayor orden dentro del local, reservándose el derecho de admisión

La falta de alguna artista no da derecho a reclamación alguna

### L. Gonzalvo

Garganía-Nariz-Oído

Especialista del Hospital Provincial

Ex alumno interno y ex profesor

ayudante de la especialidad en

la Facultad de Medicina de Zaragoza

Consulta: r1 a r4 a 7

COSO G. HERNANDEZ, 12-2.

En sus viajes a Zaragoza

hospédese usted en la

### Pensión Zaragoza

Selecta cocina

Esmerado servicio

Pensión completa, 7 pesetas

Torre Nueva, 8 (junto al Mercado)

Si queréis vestir bien y económicamente

### Natividad

Modista de

MADRID

P. Lizana, 11-Ent. 2.ª

Huesca

### EN ZARAGOZA

Hospédese siempre en la

### Fonda España

Confort como en los grandes hoteles

Menús variados todos los días

Precio: 8 y 10 pesetas

Estébanes, 2 (junto calle Alfonso)

Teléfono 3997

### Fonda España

## GRAN COMERCIO DE TEJIDOS Y ALMACENES DE LANAS

Miraguano y Lana de Corcho

de

## JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4

### HUESCA

INMENSO surtido en géneros de VERANO

Lanas para Jerseys y Labores

SEDAS, PERCALES, CAMISAS, TRAJES

Caballero, Hilos, etc., etc.

TODO A PRECIOS LIMITADÍSIMOS

# NUÉVA Droguería

COSO GARCIA HERNANDEZ, 43

Anilinas, colores, plumeros, brochas, pinceles, barnices, pinturas preparadas en latas, cera para suelos y muebles, limpia metales, sosa, desinfectantes líquidos, cremas para el calzado, papel higiénico, cepillos, espejos, perfumería, artículos para regalo, etc., etc.

SECCION COMPLETA DE

Material para las Artes

Pinturas, Artes decorativas, colores para niños, estudiantes y artistas.

Colores finos al óleo y a la acuarela para estudio.—Colores «Tempera» para carteles, dibujo, industrial y la decoración.—Colores a la acuarela para arquitectos e ingenieros.—Colores inofensivos a la acuarela para uso infantil en cajas de metal y sueltas.—Paletas porcelana para la acuarela.—Lápices de color para el dibujo al pastel.—Clarión superfino en colores.—Tinta china indeleble en frascos y barras para Arquitectos, Mecánica y topografía.—Difuminos.—Postales preparadas para la acuarela.—Carboncillo comprimido para artistas.—Vaporizadores para fijar dibujos.—Albums para dibujos.—Platillos y placas porcelana.—Lava-pinceles.—Barniz Soehnée para cuadros al óleo.—TISULINE, pintura lavable para toda clase de tejidos, seda, lana, hilo, algodón, pinceles pelo buey y maría, etc. etc.

Una interesante circular a los fiscales provinciales

## Los campesinos formulan unas peticiones, que el Gobierno está dispuesto a conceder, en su mayoría

Manifestaciones del señor Guerra del Río sobre la anunciada huelga de obreros del campo. - El Jurado Mixto de Madrid acuerda implantar la jornada de cuarenta y cuatro horas en las industrias metalúrgicas. - En un emocionante partido de fútbol, España e Italia empatan a uno

### El Consejo de ministros trata del proyecto de la nueva Ley municipal

Para la inmediata solución del conflicto metalúrgico

MADRID, 31. — A las diez y media de la mañana ha comenzado el Consejo de ministros en la Presidencia. La reunión ministerial ha terminado a la una de la tarde.

Al salir el señor Guerra del Río ha dicho a los periodistas que tenía excelentes impresiones respecto a la solución del conflicto de los metalúrgicos. Ayer se reunió el Jurado mixto y acordó la implantación de la jornada de 44 horas. Con esto hay ya una base para discusión.

Refiriéndose a las obras que realiza la Empresa Zuazo, ha dicho que no pueden seguir así porque todas ellas están hechas a base de armazón de hierro. Como constituyen un grave peligro el Gobierno se incautará de dichas obras si el trabajo no se reanuda inmediatamente.

Respecto de la huelga de campesinos ha dicho que la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra había presentado un escrito con peticiones muy razonables, la mayoría de las cuales serán atendidas por el Gobierno. Si así se hubieran expresado los socialistas en un principio nada habría ocurrido.

Desde luego no soy partidario de conceder el turno forzoso, como piden los campesinos.

—Pues en esto hacen hincapié los obreros, ha dicho un reportero.

—Ya lo sé, pero firmemente creo que en este asunto la razón es de los patronos.

No es posible que por ese turno forzoso se obligue a los patronos a aceptar a obreros que no son campesinos. No obstante el Gobierno evitará toda clase de represalias y hará cumplir la ley a patronos y a obreros por igual.

La nota oficiosa dice:

El Consejo ha dedicado preferente atención al estudio del anteproyecto de ley municipal que por Orden de 31 de Enero último se encargó de redactar una Comisión especial.

A propuesta del ministro de Justicia se ha nombrado fiscal de la Audiencia Territorial de Zaragoza, a don Darío Alonso Marco.

Se han aprobado dos decretos de Instrucción Pública. Uno aceptando la dimisión de don Américo de Castro, de vocal del Patronato Universitario de Barcelona, y otro señalando las condiciones necesarias para formar parte del cuerpo de Archiveros.

El ministro de Trabajo ha dado cuenta de las peticiones que formulan los obreros campesinos y el Gobierno ha considerado que no son incompatibles las gestiones que pueda realizar con patronos y obreros, con las medidas necesarias para evitar demoras que impidan la recolección de la cosecha, ni represalias de los patronos ni concesión de jornales más bajos que los que la ley señala.

Se ha facultado al ministro de Trabajo para velar por el cumplimiento de las normas establecidas y al de Gobernación para velar por el mantenimiento del orden público.

El resto de la nota carece de interés.

#### El ministro de Industria, a Barcelona

Mañana marchará a Barcelona el ministro de Industria señor Iranzo;

para asistir, en nombre del Gobierno a la inauguración de la Feria de Muestras y de las obras de los enlaces ferroviarios, que inició y propulsó el ex ministro señor Prieto.

#### El proyecto de radiodifusión y los catalanes

Terminado el Consejo, en el despacho del presidente se han reunido con éste el ministro de Comunicaciones y diputados de la Esquerda y de la Lliga.

El señor Samper ha sido el primero en salir, diciendo que marchaba a almorzar con el señor Lerroux.

—Han tratado de la dimisión del ministro de Comunicaciones?, ha preguntado un periodista.

—No hay nada de eso, ni puede haberlo, ya que el señor Cid está compenetrado con el Gobierno y no tiene por qué dimitir.

El diputado de la Lliga señor Ventosa ha dicho que habían tratado del proyecto de radiodifusión y que existían ligeras discrepancias. Hemos llegado a una coincidencia en la interpretación del artículo 7.º de la Constitución y del 15 del Estatuto de Cataluña.

El señor Tomás Píera se ha mostrado satisfecho del resultado de la reunión, esperando que esta tarde, en la Cámara, se llegaría a un acuerdo.

El ministro de Comunicaciones se ha limitado a desmentir rotundamente los rumores de su dimisión.

#### En Valladolid

#### Una explosión y un herido de gravedad

Valladolid.—A media noche, en la calle de la Estación, se escuchó una explosión, al mismo tiempo que un muchacho caía en tierra bañado en sangre.

Una camioneta de guardias de Asalto que pasaba por allí recogió al herido y lo trasladó a la Casa de Socorro. Su estado era gravísimo. Tenía destrozada la parte posterior del cuerpo, y por una enorme herida que sufría manaba sangre en abundancia. La herida le fué producida por la explosión.

Se dice que el muchacho debía de llevar alguna materia explosiva en el bolsillo de la parte posterior del pantalón, y habiendo estallado aquella, le produjo las heridas que sufre.

Al herido se le ha encontrado un «carnet» militar a nombre de Luciano Sánchez Tena; pero parece ser que éste no es su nombre, ya que las iniciales de un pañuelo que llevaba no coinciden.

El herido hace unas semanas que llegó a Valladolid, procedente de Gijón, y se hallaba sin trabajo.

Fué trasladado al hospital, donde se encuentra en estado desesperado.

#### Fallece el herido

Valladolid.—Se ha confirmado que el herido anoche por explosión de alguna materia que llevaba en el bolsillo se llamaba Luciano Sánchez Tena. En el hospital se consiguió reanimarlo aplicándole algunas inyecciones; pero poco después se agravó, y a las tres de la mañana falleció.

#### El campeonato del mundo de fútbol

#### España, después de un brillante partido, empató con Italia

Florenia.—Con un lleno rebosante y un ambiente de insitida expectación se ha celebrado la eliminatoria del campeonato mundial que se está celebrando en Italia entre los equipos representantes de España e Italia.

A las cuatro y media, hora italiana correspondiente a las tres y media española, empezó el encuentro. Los primeros en marcar son los españoles por mediación de Luis Regueiro, quien de un chut imponente, bate al meta italiano. El público anima arduamente a sus compatriotas y al final del primer tiempo marcan los italianos el empate. Zamora que deja pasar tranquilamente el balón, pues el árbitro había señalado precisamente una falta italiana. A pesar de ello el árbitro, tras vacilaciones y presionado por el público apasionadísimo, da por válido el gol.

En la segunda parte se anula un goal al extremo derecha español Lafuente. Los italianos, enardecidos por el público, hacen juego sucio que se traduce en bajas en el bando hispano. A pesar de ello no consiguen marcar, terminando el tiempo reglamentario subsistiendo el empate.

Se prorroga el partido. Los españoles se lanzan sobre la puerta italiana; resucitando la famosa fúria. Pero unas veces el árbitro coaccionado por la pasión desenfrenada del público y otras los jugadores italianos que apelan a todos los medios lícitos e ilícitos, impiden a los españoles deshacer el empate.

La nueva eliminatoria se celebrará hoy en el mismo campo y en el equipo español se anuncian sustituciones, ya que varios jugadores han resultado lesionados.

Arbitró el belga Aert, quien no supo conservar la serenidad dejándose imponer por el ambiente marcadamente hostil al equipo hispano.

Asistieron al partido representaciones oficiales italianas y españolas y los altos personajes de la F. I. F. A.

#### Pescador muerto en un accidente

Palma de Mallorca.—Comunican de Artá que cuando estaban pescando en las inmediaciones del lugar del mismo nombre varios vecinos, éstos quisieron cambiar de sitio, haciéndolo a través de la costa, que está escarpada, y uno de ellos llamado Miguel Alzamora Torres, al posarse sobre una roca, esta se desprendió, rodando por el espacio varios centenares de metros.

Al acudir sus compañeros vieron que éste había muerto a consecuencia de las tremendas heridas producidas por las rocas.

#### El pleito radical

Se ha iniciado ya la escisión en el partido radical. El Centro Republicano de la calle de Sans, baluarte del republicanismo histórico, el orfeón del mismo, la Juventud Federal y centros de los distritos sexto, séptimo y octavo, han decidido adherirse a la política del señor Martínez Barrio, quedando afectos a Lerroux los centros de los distritos primero, tercero, quinto y noveno. Se ignora aún la posición que adoptará el presidente de la Diputación, don Francisco Juliá, jefe hasta ahora de los radicales.

### La Cámara, casi vacía, aprueba el presupuesto del ministerio de Marina

Comienza la discusión del proyecto de Radiodifusión

A las cuatro de la tarde abre la sesión el señor Alba. La Cámara casi desierta.

Se pone a discusión el dictamen sobre revisión de los fallos de los Tribunales de honor.

Interviene el señor Rodríguez de Viguiri.

Los socialistas piden votación nominal.

El presidente les contesta que no puede aceptar porque los socialistas no tienen en el salón número suficiente de diputados.

Varios diputados de la Izquierda unen sus votos a los socialistas y se acuerda la votación nominal. Al comenzar ésta, se retiran del salón los socialistas y los de Izquierda, y como no queda número suficiente se suspende este debate.

Comienza la discusión del presupuesto de Marina. Consumen turnos en contra los señores Solá, Mangrané y Casanueva.

Les contesta el ministro de Marina. Dice que se ha reducido el presu-

puesto de gastos en treinta millones de pesetas.

Un diputado socialista: ¿Y los cuarenta millones?

El ministro de Marina: Esos millones son cuenta aparte y no figuran en el presupuesto ordinario. Añade que no tolerará que el personal de la Armada intervenga en cuestiones políticas.

Con ligera discusión queda aprobado todo el presupuesto de Marina.

Comienza la discusión del proyecto de Radiodifusión.

El señor Píera, de la Esquerda, consume un turno en contra. Dice que no puede usurpar derechos que el Estado ha concedido a las regiones. Ataca duramente al proyecto.

El señor Solá, de la Lliga, consume otro turno en contra y formula parecidos argumentos.

El señor Royo Villanova, pide la palabra.

El ministro de Comunicaciones, contesta brevemente a los oradores.

El presidente suspende el debate para continuarlo a las diez y media de la noche, y levanta la sesión.

#### En Santander

#### Ha quedado constituido el partido radical democrata

Santander.—Ha quedado constituido el partido radical democrata, que seguirá las inspiraciones de Martínez Barrio.

Lo forman muchos disidentes del partido radical y otros elementos de significación que han permanecido hasta ahora alejados de la política. Se espera con expectación la asamblea del partido radical, que se celebrará en breve, y en la cual se hará más visible la escisión.

#### Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

Carneros, 29, kilos, 425,700.  
 Corderos, 63, kilos, 552,800.  
 Cerdos, 2, kilos, 110,00.  
 Ternascos, 38, kilos, 203,00.  
 Terneras, 7, kilos, 532,500.  
 Borregos, 0, kilos, 00,00.  
 Ovejas, 00, kilos, 000,00.  
 Cerdillos de leche, 00, kilos, 00.  
 Vacas, 1, kilos, 222,500.  
 Total, 140 reses; kilos, 2047,500.

#### Nota de la Alcaldía

El alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad,

Hago saber: Que de conformidad con lo dispuesto por el señor presidente de la Junta de Clasificación y Revisión de la provincia, el día 5 de Junio próximo y hora de las nueve de la mañana, tendrá lugar ante la indicada Junta el reconocimiento de mozos del actual reemplazo que en el acto de la declaración de soldados alegaron defecto físico, así como los que deben revisar de los años de 1930 y 1932.

Lo que se hace público para general conocimiento y en particular de todos los mozos que deben ser reconocidos en dicho acto.

Huesca, 23 de Mayo, de 1934.—El alcalde, M. Sender.

**Teléfono de EL PUEBLO**  
**Administración: núm. 235**